



8 Septembre : Journée Internationale de l'alphabétisation

publié le 07/09/2012

Descriptif :

Chaque année, le 8 septembre, on célèbre La Journée internationale de l'alphabétisation. Son objectif est de souligner l'importance de l'alphabétisation auprès des citoyens, des collectivités et des associations. Aujourd'hui, près d'une personne sur sept est illétrée, et sur les 860 millions d'illétrés, 500 millions sont des femmes.

L'alphabétisation est un motif de célébration pour l'humanité qui a accompli des avancées spectaculaires en la matière, le monde compte en effet aujourd'hui près de 4 milliards d'alphabètes. Cependant, l'objectif de l'alphabétisation pour tous – enfants, jeunes et adultes – n'a toujours pas été atteint, et reste une cible mouvante. La conjonction d'objectifs ambitieux, d'efforts insuffisants menés en parallèle, de ressources et de stratégies inadéquates et la sous-estimation permanente de l'ampleur et de la complexité de la tâche, expliquent vraisemblablement cette situation. Les leçons tirées de ces dernières décennies montrent du moins qu'il ne suffit pas, pour atteindre l'objectif de l'alphabétisation pour tous, de multiplier et d'améliorer les efforts, mais qu'il faut encore renouveler la volonté politique et procéder différemment à tous les niveaux - sur le plan local, national et international. Par sa résolution A/RES/56/116, l'Assemblée générale a proclamé la période de dix ans débutant le 1er janvier 2003 "Décennie des Nations Unies pour l'alphabétisation". Pour de plus amples informations concernant l'alphabétisation mais aussi l'éducation, nous vous dirigeons vers le site, en français, de l'UNESCO.